

じう生きるべきか。この問題の深浅はともかく、人が考え続けてきたことだろう。人間の専売特許だった「考える領域」に人工知能(AI)が参入し始めている。そんな時代にどう生きるのか何だか気になっていた。21日、東京・丸の内で「AI×ゴリラ×仏教」人間とは何か」と題するシンポジウムがあった。真宗大谷派(東本願寺)真宗会館が主催する親

夕刊文化

編集委員 中沢義則

书法家 フォーラムだった。

パネリストは霊長類学者で京大総長の山極寿一、駒沢大学准教授でAIに詳しい井上智洋、宗教学者で大谷大学学

AI使いこなすのは人間だ

長の木越康の3氏。AIに無知な私にも面白かった。

AIの進化で日々の生活はどうなるのか。汎用AIの研究開発が進み、2030年に

実用化が始まる可能性があるらしい。碁将棋など特定機能を持つ特化型と違い、いろいろなことをこなせる。

井上氏は「やがて人間がす

れない」と予測する。

仕事に追われずに好きな

のがったのは人間の素晴らしいところ」と話し、山極氏は「人ととの接触を介さずに脳と脳をつなぐコミュニケーションツールにAIがあるかもし



昼夜下がりの表参道。慌ただしく人々が交差点を行き過ぎる=斎藤一美撮影

田中康夫「なんとなく、クリスタル」

東京・表参道

608



たなか・やすお(1955~)
東京都生まれ。一橋大学在学中の80年、デビュー作「なんとなく、クリスタル」で文芸賞を受賞。モデルで月40万円を稼ぐ女子大生の由利と、大学生のバンドマンの恋模様を軸に、若者の消費行動を含む同時代の気分

を描いた。芥川賞の候補作にもなった。主著に「昔みたい」「サースティ」など。
2014年、「33年後のなんとなく、クリスタル」を刊行。県知事、国會議員の経験を持つ作家本人と思われる「僕」と由利が再会。来し方を回顧しつつ少子高齢化や地方の衰退、ボランティアの在り方など、現代社会の課題を成熟した大人として真摯に語り合う。復活した「注」も楽しい。

あと十年たったら、私はどうなっているんだろう

がったのは人間の素晴らしいところ」と話し、山極氏は人類が進化したのは食料などを分かち合う信頼のシステムを構築したからだと言う。井上氏は「人と接しないぬひとも自由につながる」たなか・やすお(1955~)
東京都生まれ。一橋大学在学中の80年、デビュー作「なんとなく、クリスタル」で文芸賞を受賞。モデルで月40万円を稼ぐ女子大生の由利と、大学生のバンドマンの恋模様を軸に、若者の消費行動を含む同時代の気分

を描いた。芥川賞の候補作にもなった。主著に「昔みたい」「サースティ」など。
2014年、「33年後のなんとなく、クリスタル」を刊行。県知事、国會議員の経験を持つ作家本人と思われる「僕」と由利が再会。来し方を回顧しつつ少子高齢化や地方の衰退、ボランティアの在り方など、現代社会の課題を成熟した大人として真摯に語り合う。復活した「注」も楽しい。

(編集委員 和歌山章彦)

舞台は1980年6月の東京。あの頃、自分は何をしていたのか。青春期だった中高年は、遠い目で回想するだろう。平成生まれには、メールやスマホがない時代のおとぎ話と映るかもしれない。

本作は1959年生まれの女子大生モデル、由利を視点人物とした「物語」が、当時流行した音楽やブランド品な

どに付した442項目のスノップな「注」で構成される。誰も見たことがなかった。

例えば、由利が着る「ボート・ハウス」のトレーナーに「作家」注釈が、辛辣な

批評を加える。「こんな小説、誰も見たことがなかった。」

「あれを着ればあが抜けるかも」などと誤認。行列に並んで過去を持つ、今や定年間際のお父さんもいるはずだ。

作品の末尾に、何の脈絡もないように見えるデータが添付される。1979年の合計特殊出生率「1・77」だ。出生率の低下は今後も続くが、80年代は上昇に転ずる可能性もある」という国の審議会の業観的な予測とともに、作家は、自ら「クリスタル」

目にあると、異常人気の「トラック・ショップ」人が多すぎない。アート品物も、美的感覚ゼロの山積みでアーアト・ハウス」のトレーナーに「作家」注釈が、辛辣な

は、こんな注が。「表参道二丁 雑誌「ボパイ」や「ホット

批評を加える。「こんな小説、誰も見たことがなかった。」

「あれを着ればあが抜けるかも」などと誤認。行列に並んで過去を持つ、今や定年間際のお父さんもいるはずだ。

作品の末尾に、何の脈絡もないように見えるデータが添付される。1979年の合計特殊出生率「1・77」だ。出生率の低下は今後も続くが、80年代は上昇に転ずる可能性もある」という国の審議会の業観的な予測とともに、作家は、自ら「クリスタル」

目にあると、異常人気の「トラック・ショップ」人が多すぎない。アート品物も、美的感覚ゼロの山積みでアーアト・ハウス」のトレーナーに「作家」注釈が、辛辣な

は、こんな注が。「表参道二丁 雑誌「ボパイ」や「ホット

批評を加える。「こんな小説、誰も見たことがなかった。」

「あれを着ればあが抜けるかも」などと誤認。行列に並んで過去を持つ、今や定年間際のお父さんもいるはずだ。

作品の末尾に、何の脈絡もないように見えるデータが添付される。1979年の合計特殊出生率「1・77」だ。出生率の低下は今後も続くが、80年代は上昇に転ずる可能性もある」という国の審議会の業観的な予測とともに、作家は、自ら「クリスタル」

目にあると、異常人気の「トラック・ショップ」人が多すぎない。アート品物も、美的感覚ゼロの山積みでアーアト・ハウス」のトレーナーに「作家」注釈が、辛辣な

は、こんな注が。「表参道二丁 雑誌「ボパイ」や「ホット

批評を加える。「こんな小説、誰も見たことがなかった。」

「あれを着ればあが抜けるかも」などと誤認。行列に並んで過去を持つ、今や定年間際のお父さんもいるはずだ。

作品の末尾に、何の脈絡もないように見えるデータが添付される。1979年の合計特殊出生率「1・77」だ。出生率の低下は今後も続くが、80年代は上昇に転ずる可能性もある」という国の審議会の業観的な予測とともに、作家は、自ら「クリスタル」

目にあると、異常人気の「トラック・ショップ」人が多すぎない。アート品物も、美的感覚ゼロの山積みでアーアト・ハウス」のトレーナーに「作家」注釈が、辛辣な

は、こんな注が。「表参道二丁 零售業者も、この作品の意匠には気づかなかった。

物語は、テニス同好会の練習で由利が、表参道原宿駅に向かって駆け抜けの場面で結ばれる。辺りをそぞろ歩けば、街の象徴だった同潤会アパート、セントラルアパートはすでにない。由利の友人が住む門限が厳しい女子学生会館は、セコムの本社ビルだ。

ブルーストの「失われた時を求めて」の語り手は、紅茶に浸したマドレーヌの風味をきっかけに、過去の記憶を蘇らせる。竹下通りのクリエープ店のどぎつい匂いを吸い込むと、80年代から流れた時間の断片が無秩序に浮かび、目まいがしそうだ。

本書には続編「33年後のなんとなく、クリスタル」がある。私たちは何を求めて働き、その対価を何と交換してきたのか。両書は、比類なき「経済小説」かもしれない。

(編集委員 和歌山章彦)